

En Santiago, a 15 de febrero de 2017, siendo las 17 horas, comparece ante la Comisión Regional de Disciplina, Región Metropolitana, de la Federación del Rodeo Chileno, don Enrique Walton Valenzuela, CI.Nº7.305.147-9, domiciliado en Yécora Nº237, Melipilla, quien juramentado a decir verdad expone:

Soy Director de la Asociación de Rodeo Melipilla desde hace 8 años, y estuve presente en el Rodeo Primera con Puntos efectuado por la Asociación en la Medialuna de Chocalán, los días 28 y 29 de Enero de 2017 y respecto a lo que se me consulta, puedo aplicar lo siguiente:

1. Para que diga, como es efectivo, que usted estuvo presente en la Serie Campeones del Rodeo Primera con Puntos de la Asociación Melipilla, efectuado el 28 y 29 de enero de 2017.

Si, es efectivo, incluso vi todo el rodeo desde la atajada de la mano adelante, con varias personas.

2. Para que diga, como es efectivo, que en la Serie Campeones se pudo observar situaciones anormales en la participación de algunas colleras, explicando en qué consistieron éstas.

Efectivamente en el tercer y cuarto animal se notó que habían colleras que no querían sumar en desmedro del espectáculo, con el fin de ayudar a otras, considerando el nivel de los jinetes y de la calidad del ganado, lo que evidenciaba un desgano en participar. Un jinete de calidad no comete, los supuestos errores que cometieron los jinetes participantes en este rodeo, tanto en el arreo como en las atajadas mismas.

3. Para que diga, como es efectivo que algunas colleras realizaron, lo que se denomina "pasada", indicando qué colleras lo habrían hecho y en qué consistía la misma.

En mi opinión se refleja en el video que todas las colleras demuestran un menosprecio por el público asistente, como también respecto a la organización, lo que se refleja claramente en su actuación.

4. Para que diga, como es efectivo, que el público presente en la medialuna, en la Serie Campeones, pifió u objetó la actuación de algunas colleras.

Efectivamente, así sucedió, incluso gente del público echaron varios garabatos a los corredores, procediendo a retirarse antes del término del cuarto animal.

5. Para que diga, si a su juicio, los actos en que incurrieron las colleras involucradas, pueden provocar el descrédito, menoscabo o pueden afectar la transparencia de la actividad del rodeo en su conjunto. En caso afirmativo, explique el por qué.

Efectivamente, los hechos en que se han visto involucradas estas colleras afectan el espectáculo, la credibilidad en los competidores, ya que no existía interés en la competencia propiamente tal, lo que refleja una actitud antideportiva y afecta la transparencia de nuestro deporte, el ganado era de excelente calidad y significó un alto desembolso para la Asociación, estos actos provocan un descrédito al deporte nacional.

Leído, ratifica lo expuesto.



ENRIQUE WALTON VALENZUELA